
Protokoll des Kreisverbandstages vom 20.05.2016

Der 1. Vorsitzende, Werner Findeisen, begrüßt gegen 1900 Uhr ca. 35 Anwesende, darunter die Ehrengäste 
Hans-Jürgen Gärtner, Präsident des Landesverbandes, Kay Eggers, Vorsitzender des Kreises Nord sowie des 
Bezirk 1, Sven Jensen, Schatzmeister des Kreissportverbandes, Jörg Nickel, Vorsitzender des Fördervereins 
und last not least den Vorsitzenden des gastgebenden Vereins TSV Nordstrand, Reimer Dreeßen. Es folgen 
die Grußworte der Ehrengäste. Reimer Dreeßen wünscht, mit Blick auf die 113 – jährige Geschichte des 
Vereins  und dessen  aktuellen  Nachwuchssorgen,  dem Verbandstag  ein  gutes  Gelingen,  dann betont  Kai 
Eggers  das  problemlose  Miteinander  beider  Kreise.  Es  folgt  Jörg  Nickel  mit  einer  Rückschau  auf  den 
erneuten Einsatz des TT-Schnuppermobils des DTTB, sowie Sven Jensen, der nochmal die Zuständigkeiten 
seiner Organisation erläutert und auf die Möglichkeit der Ehrungen für verdiente Sportler oder Funktionäre 
verweist, die seiner Ansicht nach zu wenig in Anspruch genommen würden. In einem etwas ausführlicherem 
Grußwort  greift  der  Präsident  des  TT-Landesverbandes,  Hans-Jürgen  Gärtner,  das  Thema  der 
Nachwuchsproblematik  auf  und fordert  mehr  Mut  zum Risiko.  Man  müsse  neue  Wege  gehen,  um den 
Tischtennis-Sport  noch  attraktiver  und  damit  reizvoller  für  die  Jugend  zu  gestalten.  In  diesem 
Zusammenhang spricht er die zukünftige Betreuung von Spitzenspielern an, sowie die Idee einer eigene Liga 
für Kreisauswahl-Mannschaften. Auch bei der Finanzierung des Landesverbandes werde es Veränderungen 
geben. 

Beschlussfähigkeit und Ehrungen:

Nach  Feststellung  der  Beschlussfähigkeit,  59  von  90  möglichen  Stimmrechten  sind  anwesend,  
erfolgen die Ehrungen der erfolgreichsten Mannschaften der vergangenen Saison sowohl im Jugend- 
und Schüler, als auch im Erwachsenenbereich durch den Sportwart Carsten Winkler und den Jugend- 
und Schülerwart Frank Germann. Dem Gardinger Hauke Boysen verleiht Hans-Jürgen Gärtner in  
Abwesenheit für 10 Jahre Spartenleitertätigkeit die Verdienstnadel in Bronze.

Bericht KSV zum Thema Förderungsmöglichkeiten

Sven Jensen  berichtet  zum Thema  Fördermöglichkeiten  und nennt  die  Fördertöpfe  KSV,  LSV,  
Sportjugend SH und die Jugendsportstiftung (JUSPO) von CI Schmidt. Zuschüsse für Übungsleiter 
können beantragt werden. Voraussetzung ist, das der beantragende Verein seinen Mitarbeitern Lohn 
nach dem Mindestlohngesetz zahlt. Für unqualifizierte Übungsleiter werden 1,50 Euro gezahlt, für 
qualifizierte Übungsleiter 3 Euro und für Trainer/Sportlehrer  mit  gültiger A-Lizenz 6 Euro. Bei  
Teilnahme an überregionalen Veranstaltung können Melde – und Fahrgelder bezuschusst werden.  
Die JUSPO fördert Aus- und Fortbildung von Jugendlichen (TF-Förderung) Auch seien Zuschüsse 
für den Kauf von TT-Platten möglich. Hier liegt die Bagatellgrenze bei 200 Euro, das heißt, der  
Kaufpreis für TT-Platten müsste 1000 Euro übersteigen, damit der Zuschuss gezahlt werden kann. 
Wichtig sei, das der Zuschuss vorab beantragt wird. Verschiedene regional Banken haben ebenfalls 
Stiftungen, bei denen Anträge auf Förderung im sportlichen Bereich gestellt werden können, so z.B 
die VR-Bank Niebüll, die Husumer Volksbank sowie die NOSPA.

Bericht des 1. Vorsitzenden und der Vorstandsmitglieder

Werner Findeisen berichtet über die abgelaufene Saison und betont, dass der Kreisverband aufgrund 
seiner neuen Satzung nun auch gemeinnützig sei. 43 gemeldete Vereine gäbe es im Kreis. Der TSV 
Ladelund habe sich abgemeldet, mit dem Team Eiderstedt sei ein neuer Verein hinzugekommen.  
Mitgliederstärkster Verein sei der TSV Wiedingharde mit 114 gemeldeten Spielern und davon 34  
Schüler  und  Jugendliche,  auch  der  TTV  Koldenbüttel  hat  bei  88  gemeldeten  Spielern  einen  
überproportionalen Anteil an Schüler und Jugendlichen (50). Findeisen weist darauf hin, dass unter 
bestimmten Umständen neuerdings auch doppelte Spielberechtigungen erteilt werden können. Des 
weiteren sei der Meldetermin für Mannschaften im Erwachsenen- als auch im Jugend/Schülerbereich 
vereinheitlicht  auf  den  10.06.  gelegt  worden.  Mit  einem  gesonderten  Dank  an  die  
Jugendsportstiftung von CI-Schmidt, die schon seit Jahren mit einem nicht unerheblichen Betrag den 
Kreis bei der Förderung der Nachwuchsspieler unterstütz, schließt Findeisen seinen Bericht 



Staffelleiter:

Da der Staffelleiter, Stefan Schmiedel, nicht anwesend ist, verkündet Werner Findeisen, dass ab der 
nächsten  Saison  nur  noch  2  Verlegungen  pro  Spiel  akzeptiert  werden.  Schmiedel  bittet  um  
Einhaltung der Meldefrist um die Staffelzusammensetzungen und Meldungen zeitnah umsetzen zu 
können. Der Rödemisser SV wird ab der nächsten Saison nicht mehr am Spielbetrieb teilnehmen.  
Möglicherweise wird dafür der TSV Drelsdorf wieder am Punktspielbetrieb in der 4. Kreisklasse  
teilnehmen, eine endgültige Entscheidung sei aber noch nicht getroffen.

Sportwart:

Sportwart Carsten Winkler berichtet  über die vergangenen Veranstaltung und bedauert,  dass der  
Kreis -Pokalentscheid nicht stattfand. Die einzige Mannschaft,  die sich für den Pokalentscheid  
gemeldet  hatte,  der  TSV Amrum,  war  sofort  für  den  Landesentscheid qualifiziert  und hat  dort  
ungeschlagen die  Qualifikation  für  den  Bundesentscheid  geschafft.  Aktuell  laufen  noch  die  
Seniorenmeisterschaft mit 9 teilnehmenden Mannschaften und der Kreisgedächtnispokal mit  19  
Teams.

Jugend- und Schülerwart:

Frank Germann berichtet über neue Trainingsstrukturen, die mit der Einrichtung zweier zusätzlicher 
Trainingsgrundgruppen in Niebüll und Friedrichstadt geschaffen wurden. Die positive Entwicklung 
im Schüler- und Jugendbereich zeige sich nun regelmäßig bei Turnieren auf Kreisebene, bei denen 
die  Teilnehmerzahlen jenseits  der 40 Kinder  lägen.  Mit  zunehmender  Quantität  ließe sich auch  
Qualität  bilden,  so  Germann,  der  diese  erfreuliche  Entwicklung  auch  dem  Einsatz  des  
Schnuppermobils  zubilligt,  das im Jahre 2013 zweimal  in Nordfriesland aktiv war und auch in  
diesem Jahr, dank des Fördervereines, wieder ins Land geholt werden konnte. 
Erfreulich sei der Vergleich mit dem Kreis Nord auf Bezirksebene ausgefallen hier insbesondere der 
ganz jungen Altersklassen. So konnte man alle 8 Titel der B/C Schüler nach Nordfriesland holen. In 
5 Endspielen war man unter sich. Auf Landesebene hätte man es naturgemäß schwerer. Erfolge im 
oberen Tabellenfeld bei Ranglisten oder Meisterschaften sind ausgeblieben. Dennoch sei er sehr  
zufrieden mit dem Auftreten unseres Nachwuchses. 
Germann berichtet weiter über den neu eingeführten Mini-Pokal. Dank einer tollen Gemeinschaft  
waren es sehr gelungene und schöne Veranstaltungen, die in der nächsten Saison ihre Fortsetzung 
finden  sollen.  Germann  berichtet  weiter  über  die  am  17.5  in  Breklum  stattgefundene  
Jugendversammlung. Man wolle sich am 13. September erneut treffen um dann die Spieltage der  
neuen Saison festzulegen. Die Punktrunde soll eventuell an Wochenenden in Turnierform abgehalten 
werden.

Damenwartin:

Da sich für den Kreisgedächtnis-Pokal der Damen nur 5 Mannschaften gemeldet hätten, würden  
diese gleich alle zur Endrunde nach Breklum eingeladen. Neuer Termin sei nun der 03.07.2016

Schiedsrichterwart:

In der abgelaufenen Saison seien zwei  Schiedsrichterkurse abgehalten worden. Die Termine für  
dieses  Jahr  seien  der  13.  Juli  und  der  14.12.  Hauke  Bohnert  erinnert  daran,  dass  die  Vereine  
Strafgelder zahlen müssten, wenn sie nicht genügend Schiedsrichter in ihren Reihen hätten.

Pass- und Karteistelle:

Rüdiger  Schultz  berichtet  von  aktuell  1146  Spielberechtigungen.  Im  Spielbetrieb  selbst  seien
allerdings nur 620 Spielerinnen und Spieler aktiv (davon 130 Schüler und Jugendliche). Rüdiger  
Schultz bedankt sich für die jahrelange gute Zusammenarbeit im Vorstand und kündigt an, für die 
neue Saison für sein Amt nicht mehr zur Verfügung zu stehen.



Kassenwart: 

Erk Boysen stellt seinen Kassenbericht vor, der einen Jahresunterschuss von 4896,40 Euro aufzeigt. 
Allerdings sei ein Zuschuss für die TF-Gruppe NF erst in 2016 erfolgt und somit nicht mehr in den 
Jahresabschluss  gelangt.  Hinzu  kommen  zusätzliche  Ausgaben  für  Fahr-  und  
Übernachtungszuschüsse bei  Landesveranstaltungen.  Im Übrigen seien die Ausgaben für die TF-
Gruppen sehr gut investiert.

Kassenprüfer:

Kassenprüfer Frank Schiefelbein bescheinigt Erk Boysen eine tadellose Buchführung und bittet um 
Entlastung für ihn und für den gesamten Vorstand, die einstimmig erfolgt. 

Neuwahlen: 

Es folgen die Neuwahlen:

Im Amt für weitere 2 Jahre bestätigt werden

Stefan Schmiedel als 2. Vorsitzender einstimmig
Erk Boysen als Kassenwart einstimmig
Dieter Brack als Schriftwart einstimmig
Frank Germann als Schülerwart einstimmig
Dieter Brack als Pressewart einstimmig
Die Pass- und Karteistelle bleibt unbesetzt.

Neu gewählt wird erstmals ein Beisitzer

Die Wahl fällt auf Andreas Bock (TSV RW Niebüll), der ebenfalls einstimmig gewählt wird. 
Der zukünftige Beisitzer hat kein festes Aufgabenfeld, sondern soll in die Vorstandsarbeit  
Einblick erhalten.

Das komplette Schiedsgericht mit U. Schall, O. Stange, A. Kobarg, H.-W. Knudsen und J. 
Vollersen wird auch für die nächsten beiden Jahre bestätigt. 

Als neuer Kassenprüfer für den ausscheidenden Klaus-Dieter Wenig wird Roger Lass vom 
TTG Sylt-Ost einstimmig gewählt

Nach  den  Wahlen  verabschiedet  Werner  Findeisen  Rüdiger  Schultz  unter  dem  Beifall  der  
Anwesenden mit einem Blumenstrauß und einem Gutschein und bedankt sich für seine Mitarbeit in 
den vergangenen Jahren. 

Antrag:

Der einzige Antrag des Abends, die Strafgelder für Nichtantreten bei Inselmannschaften 
deutlich zu erhöhen, wurde nach längeren Diskussionen dahingehend erweitert, dass auch die 
Inselmannschaften bei Nichtantreten auf dem Festland das erhöhte Strafgeld zu entrichten 
Nicht alle Anwesenden unterstützen diesen Antrag, der am Ende mit 38 zu 13 Stimmen, bei 
8 Enthaltungen angenommen wurde. Somit beläuft sich die Strafe für Nichtantreten auf einer 
Insel, bzw. für Nichtantreten einer Inselmannschaft auf dem Festland ab dem nächsten Jahr 
auf 39,80 Euro.

Verschiedenes:



Unter Punkt Verschiedenes wird noch über eine mögliche Einführung von 4-er Mannschaften 
auf Bezirksebene diskutiert. Möglicherweise wird auf dem kommenden Bezirkstag ein 
entsprechender Antrag gestellt, der aber aufgrund des späten Termins nicht mehr für die 
kommende Saison Geltung erlangen dürfte. 

Der nächste Kreisverbandstag soll am 19.05.2017 in Koldenbüttel stattfinden.


